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■ Critica la política permisiva del gobierno de Obama a la venta de arsenales

■ El Presidente insiste en su estrategia de que el Ejército continúe en las calles

■ Washington oculta el resultado de pesquisas de la operación Rápido y Furioso

■ El negocio sigue por el lucro, por las ganancias que genera, acusa

Armamentismo de EU,
“culpable de muertes
en México”: Calderón

Miles de “indignados” acudieron a las sedes de sus ayuntamientos (Pamplona, en la imagen) para recriminar a la clase política la corrupción endémica. En varias
ciudades la policía desalojó con violencia a los manifestantes. En París se realizó una protesta en apoyo al 15M ■ Foto Ap

■ 5 y 13CLAUDIA HERRERA BELTRÁN Y GUSTAVO CASTILLO

■ 2 y 3ARMANDO G. TEJEDA Y AGENCIAS

VAN MÁS DE 200 HERIDOS POR LA REPRESIÓN EN ESPAÑA

El Plan Mérida,
alimento para la
violencia, afirma
el poeta Sicilia
■ Los estadunidenses deben
impedir esa iniciativa, dice

■ Reciben a la Caravana por
la Paz en El Paso, Texas

■ 6 a 8ALONSO URRUTIA Y ANDREA BECERRIL

En 4 años, guerra
antinarco cobró
la vida de más
de 8 mil jóvenes
■ Creció participación de ese
sector en grupos delictivos

■ “Por falta de oportunidades,
son las principales víctimas”

■ 10G. CASTILLO Y F. CAMACHO

Uno de cada tres
trabajadores gana
$870 a la semana:
consultores
■ Gran parte de ese ingreso
se esfuma en alimentación

■ El minisalario ha perdido
66% de su poder de compra

■ 28SUSANA GONZÁLEZ G.

Doble lenguaje
de los chuchos al
ofrecer respaldo a
Ebrard para 2012
■ “Creemos en una izquierda
tolerante, no en intolerancias”

■ Lucharé por la candidatura,
reitera el jefe de Gobierno

■ 17ROBERTO GARDUÑO
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Habrá mayor seguridad: Bravo Mena 
 
Silvia Chávez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 32 
 
Tecámac, Méx., 11 de junio. Luis Felipe Bravo Mena prometió que si gana la gubernatura habrá mayor seguridad 
para los habitantes y creará un observatorio ciudadano mediante el cual se vigilará que la policía cumpla sus 
funciones. 
 
“¡En mi gobierno habrá cero tolerancia a la corrupción!”, advirtió Bravo Mena en un acto que concentró a más de 5 
mil personas en el estacionamiento de la plaza comercial Power Center de Tecámac. 
 
Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo y Previsión Social, Josefina Vázquez Mota, coordinadora de 
diputados federales del PAN, y José Luis Luege Tamargo, director de la Comisión Nacional del Agua, además de 
Octavio Germán Olivares, dirigente estatal panista, acompañaron al abanderado de Acción Nacional. 
 
Lozano Alarcón arremetió contra Alejandro Encinas, candidato de la coalición Unidos Podemos Más, de quien dijo 
“engañó” a los mexiquenses al no consolidar la alianza con el PAN para sacar en esta elección al PRI del estado de 
México. 
 
Criticó el despilfarro en la campaña del priísta Ávila Villegas. “No es posible que mientras en el estado haya 
familias sin dinero para comer tres veces al día, gasten de esa forma, es un crimen”. Dijo que los mexiquenses 
deben valorar si quieren continuar con más de 70 años de gobiernos del PRI. 
 
Vázquez Mota exhortó a cerrar filas y hacer proselitismo en favor de Bravo Mena. 
 
 
 
Arribó el camión con las boletas para las elecciones del 3 de julio 

Cordero y otros funcionarios llegan a Nayarit para apoyar 
candidatos de AN 
 
Myriam Navarro González 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 33 
 
Bahía de Banderas, Nay., 11 de junio. Personajes políticos visitaron la entidad para respaldar las campañas 
electorales de sus correligionarios. A temprana hora el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero visitó San José del 
Valle en este municipio, y aseguró que las propuestas de Martha Elena García son las mejores para llegar a la 
gubernatura, pues la candidata del PAN devolverá la tranquilidad a las calles y la prosperidad a los hogares 
nayaritas. 
 



 
DOMINGO 12 DE JUNIO DE 2011 
 

2 

A su vez, Aristóteles Sandoval, alcalde priísta de Guadalajara, Jalisco, respaldó en Tepic a Roberto Sandoval 
Castañeda, candidato a suceder al gobernador Ney González por su partido y los de Nueva Alianza (Panal) y Verde 
Ecologista de México (PVEM), durante una actividad deportiva efectuado en la Colonia Moctezuma, donde 
también participó el ex futbolista Marcelino Bernal. 
 
También este sábado arribaron en un camión enviado por talleres Gráficos de México las boletas electorales que 
serán utilizadas en los comicios en los que se renovarán la gubernatura, 20 ayuntamientos y 18 diputaciones de 
mayoría. 
 
El presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Sergio López Zúñiga, dijo que la dotación consta de 818 mil 228 
boletas para la elección de gobernador y un número similar para diputados y ayuntamientos, además de otra 
papelería electoral y tinta indeleble que se comenzarán a distribuir a toda la entidad, donde se instalarán mil 290 
casillas para que el próximo domingo 3 de julio voten hasta 832 mil nayaritas registrados. 
 
El representante del PRD an-te el IEE, Arturo Marmolejo Rivera, dijo que una brigada de militantes vigilará el 
Consejo Municipal Electoral, donde se depositó el cargamento, pues no confían en los policías locales dado que su 
jefe, Édgar Veytia, es uno de los funcionarios de mayor confianza del priísta Sandoval, ex alcalde y actual 
candidato a la gubernatura. 
 
 
 

León es “locomotora” electoral del PAN: Oliva 
 
Carlos García 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 33 
 
León, Gto. Este municipio, centro del panismo de Guanajuato, “es y será la locomotora electoral del PAN y fincará 
la victoria de 2012 en la Presidencia de la República”, señaló el gobernador Juan Manuel Oliva Ramírez, ante el 
dirigente nacional panista, Gustavo Madero Muñoz; el precandidato presidencial y secretario de Educación 
Pública, Alonso Lujambio, y el ex presidente Vicente Fox, así como varios precandidatos a la gubernatura y unos 
500 correligionarios que participaron en la inauguración de su nueva sede local partidista. 
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Creará empresas agrícolas y un seguro para cosechas, asegura 

Ofrece Eruviel Ávila sacar del rezago el campo mexiquense 
El priísta reitera su propuesta de construir un tren del DF a Toluca 
 
Javier Salinas Cesáreo 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 32 
 
Ixtlahuaca, Méx., 11 de junio. El candidato a la gubernatura del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, se 
comprometió a sacar del rezago el campo mexiquense con la creación de empresas agrícolas, un programa de 
mejoramiento de vivienda de los campesinos en alta marginación y el impulso de la agricultura orgánica. 
 
Al encabezar en este municipio un mitin ante unos 15 mil integrantes de la Central Campesina Independiente, el 
abanderado de la coalición Unidos por Ti propuso crear un fondo mixto para la compra de herramientas, equipo y 
diesel de uso agrícola. 
 
Dijo que si llega a la gubernatura pondrá en marcha un programa de agricultura por contrato para evitar riesgos, 
además un seguro para las cosechas de los agricultores y así evitar pérdidas económicas por fenómenos 
climatológicos. 
 
También impulsará los programas para granjas de traspatio a fin de dotar a los campesinos de animales y habrá 
apoyos con fertilizantes e insecticidas. 
 
El candidato de PRI, Partido Verde y Partido Nueva Alianza ofreció fortalecer a las organizaciones campesinas a 
cambio de su voto para los comicios del 3 de julio. 
 
Ávila Villegas estuvo acompañado por el gobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre, y la diputada 
federal Beatriz Paredes Rangel; ésta consideró que la elección mexiquense es “estratégica y crucial” para el país y 
los priístas. 
Comparó a Eruviel Ávila con el ex candidato presidencial Luis Donaldo Colosio, porque también “es producto de la 
cultura del esfuerzo”. 
 
Criticó a los rivales de Eruviel porque no conocen los problemas de la entidad. “Queremos candidatos que 
conozcan al estado de México y no que vengan a usarlo como trampolín para los intereses de sus partidos ”, dijo. 
 
Más tarde en Toluca, Ávila Villegas se reunió con unos 10 mil simpatizantes, ahí prometió el rescate del río 
Verdiguel y su entubamiento con el propósito de evitar riesgos de inundación para la ciudadanía. 
 
Reiteró su propuesta de construir el tren del Distrito Federal hacia Toluca y dos grandes ciudades deportivas en la 
región. 
 
Ávila Villegas calificó los ataques de sus oponentes como síntomas de “desesperación”. “Hay que entenderlos, 
están muy bajos en las encuestas. Yo no me fijo en ellos, yo me fijo en mi campaña con la gente”. 
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Coahuila: ofrece Rubén Moreira más educación, salud y empleo 
 
Lilia Ovalle y Carlos García 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 33 
 
El candidato del PRI a la gubernatura de Coahuila, Rubén Moreira Valdez, se comprometió a ofrecer más 
educación, salud, empleo y seguridad en caso de ganar los comicios del 3 de julio. 
 
Ante miles de integrantes del Frente Juvenil Revolucionario y pobladores de las cinco regiones del estado, el 
político priísta realizó mítines en Saltillo y en Torreón, donde indicó que impulsará un modelo que permita a los 
jóvenes terminar su carrera y salir al mundo laboral; además abrirá más universidades en la entidad y apoyará con 
becas a los jóvenes de escasos recursos. 
 
Moreira estuvo acompañado de Enrique Peña Nieto en un encuentro con de jóvenes en Torreón y después en una 
concentración con militantes en el auditorio del parque Las Maravillas, en el centro metropolitano de Saltillo. 
Peña Nieto prometió a la multitud que el 3 de julio el PRI ganará cuatro elecciones locales (para gobernador en los 
estados de México, Nayarit y Coahuila, y para alcaldes en Hidalgo) y en 2012, con el apoyo ciudadano, regresará a 
Los Pinos. 
 
En presencia de Francisco José Madero, ex gobernador de Coahuila, Peña Nieto recordó que “el primer 
gobernador que tuvo el estado de México, Melchor Múzquiz, fue coahuilense. Hoy nos une a esta tierra, y 
especialmente a un servidor, la amistad fraterna con quien coordina los trabajos del priísmo nacional, un 
coahuilense connotado: Humberto Moreira”. 
 
Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, criticó que el gobierno de Coahuila arrestara a ocho panistas, pues 
con ello el PRI muestra prácticas violentas de intimidación y autoritarismo. 
 
 
 
Interés político personal del panista, dice 

Rechazo de Peña Nieto a debatir con Cordero 
 
Leopoldo Ramos 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 19 
 
Saltillo, Coah., 11 de junio. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, coincidió con el secretario de 
Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, en el sentido de no se contrapone legal ni moralmente el hecho de ser 
funcionario público, al mismo tiempo que se procuran aspiraciones políticas. “Todo está en ser respetuosos del 
marco legal”, dijo. 
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El político priísta se pronunció porque, con “claridad y transparencia”, las autoridades electorales revisen el 
comportamiento de “quienes no obstante que no ha iniciado el proceso electoral (para la Presidencia de México) 
empiezan a dar señales de tener actividades que pudieran no estar dentro del respeto al marco legal”. 
 
Insistió en rechazar el planteamiento que le ha presentado Cordero para debatir sobre temas económicos, pues 
consideró que la inquietud del funcionario federal se basa en intereses políticos personales. 
 
“Mi responsabilidad está en terminar mi gestión; no es momento para entrar en otro propósito. Detrás de estas 
invitaciones me parece que más allá del alcance del debate les anima un proyecto personal; quienes convocan 
están queriendo impulsar proyectos personales más allá de su responsabilidad”, señaló. 
 
Enrique Peña Nieto estuvo en Saltillo y Torreón para apoyar al candidato del PRI al gobierno de Coahuila, Rubén 
Moreira Valdez. 
 
 
 
Apoyo de la cúpula de Nueva Izquierda; quiere método democrático de selección 

Voy a luchar por la candidatura de la izquierda a la Presidencia, 
afirma Ebrard 
Trabajaremos para sacar al país del estancamiento y la desesperanza en la que está, señala 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 17 
 
Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, confirmó la voluntad de convertirse en candidato a la 
Presidencia de la República: “voy luchar por la candidatura de la izquierda, eso ya lo he dicho y lo voy a hacer”. 
 
Al asistir a una reunión privada con la cúpula de la corriente Nueva Izquierda, el funcionario se inclinó por un 
método democrático de selección del candidato de todas las izquierdas, no obstante lo cual emplazó a los chuchos 
a definirse en el interior del PRD. 
 
“Entonces, compañeras y compañeros, no le demos vueltas a las cosas, ustedes van a tener su congreso: muy bien. 
Yo lo que les quiero decir es una cosa, creo que es el momento en que hay que tomar decisiones, va a ser un 
esfuerzo titánico el que tenemos que hacer y lo vamos a hacer y vamos a derrotar a nuestros adversarios.” 
 
Con el encuentro, programado como privado en un hotel del centro de la ciudad de México, Nueva Izquierda 
pretendía no exponer a la opinión pública su respaldo unívoco al gobernante capitalino. Se negaron a distribuir 
sus discursos, pero el diputado federal Mauricio Toledo –invitado por Marcelo Ebrard– expuso que el grupo de los 
chuchos se pronunció por respaldar al jefe de gobierno. 
 
Y así fue, al concluir el encuentro denominado Reunión Nacional de Dirigentes: La ruta hacia el 2012, Jesús 
Ortega, líder de Nueva Izquierda, dio muestra de ambigüedad, pues se dijo demócrata, pero descalificó a Andrés 
Manuel López Obrador, dirigente nacional del Movimiento de Renovación Nacional (Morena), y en el caso de que 
éste ganase el proceso de selección a Marcelo Ebrard, lo respaldaría. 
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Ortega dijo: “Desde el punto de vista político, tengo posiciones claramente confrontadas con él (Andrés Manuel 
López Obrador). Yo creo en una izquierda libertaria, apegada a la legalidad, incluyente, no excluyente; una 
izquierda que represente a todo el país, no solamente a una parte. Yo creo en una izquierda tolerante, no en 
intolerancias. Puede haber diferencias políticas, pero quien lleva las diferencias políticas a asuntos personales, cae 
en un error.” 
 
A pesar de que la llamada pre-definición de los chuchos ya estaba consumada ayer en favor de Ebrard, el mensaje 
que se divulgó fue el de cerrar filas para conseguir la unidad de los perredistas en el proceso de selección del 
candidato a la Presidencia el año próximo. Y sin dudar repitieron “si es Andrés Manuel López Obrador, tendrá 
todo el apoyo, igual que si el mejor posicionado es Marcelo Ebrard Casaubon”. 
 
Y con la vista en este último, el líder de los chuchos tiró línea a sus compañeros porque se suman –dijo– a la 
amplitud de derechos a los ciudadanos y ciudadanas del Distrito Federal, que es síntoma de una izquierda 
moderna, con la visión de una inversión privada que genere empleos en la capital. “En eso hay coincidencia; pero 
somos democráticos y Nueva Izquierda es una agrupación nacional integrada por miles y miles de compañeras y 
compañeros, entonces yo tengo una opinión y otros compañeros tienen otra, de manera que la decisión final será 
de todos”. 
 
Por su parte, al dirigirse a los más de 300 dirigentes de Nueva Izquierda, el jefe de gobierno capitalino detalló lo 
que deberá ocurrir en el proceso de selección de candidato, para lo que ya está preparado. 
 
“Si nosotros construimos una candidatura unitaria de todas las izquierdas vamos a polarizar y a ser la contraparte 
del PRI. Caso contrario, nos vamos a ir a una posición marginalista. 
 
“Es la ruta que tenemos que seguir para tener una visión unitaria. En función de eso su servidor ha dicho, ‘bueno, 
pues vamos a dedicarnos a trabajar para construir la presencia a nivel nacional, para construir la referencia 
política que nos permita ganar la encuesta nacional y sujetarnos al resultado que obtengamos... lo único inevitable 
en política es lo que permitimos que sea inevitable’. Si nosotros permitimos que se polarice la izquierda, se va a 
pulverizar.” 
 
Las ideas de Ebrard para resolver los grandes problemas de la nación se relacionan con el cambio de agenda, de 
alianzas, de estrategia: “Vamos a sacar al país del estancamiento y la desesperanza en la que está. No estamos 
subordinados a los intereses, tenemos la experiencia del gobierno desde la izquierda, cosa que PAN y PRI no 
pueden competir con lo que nosotros hemos logrado.” 
 
Señaló que resultaría iluso, ingenuo, equivocado, suponer “que lo que el PRI significa actualmente y la coalición de 
alianzas que representa garantizará un cambio de rumbo. Eso sería ingenuo. Al contrario, se va a profundizar lo 
que estamos viviendo. La prolongación de lo que se decía aquí de lo mismo que hemos estado viendo los últimos 
diez años, es que resulta hasta imposible de pensar, no sucederá porque no hay resultados, hay desesperanza.” 
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Promete eliminar casetas de cobro en la zona norte del estado de México 

El grupo Atlacomulco, cártel político que compra elecciones: 
Alejandro Encinas 
  
René Ramón 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 32 
 
Atlacomulco, Méx., 11 de junio. Alejandro Encinas Rodríguez recorrió la zona de origen del grupo Atlacomulco, de 
donde han surgido los 11 gobernadores del estado de México más recientes, al que definió como un “cártel 
político”. 
 
En la tierra de Isidro Fabela y Enrique Peña Nieto, el candidato de la coalición Unidos Podemos Más llamó a sacar 
al grupo Atlacomulco del gobierno porque “son los verdaderos delincuentes que han abandonado a la gente y se 
han enriquecido a costillas de los mexiquenses utilizando los recursos públicos”. 
 
Cuando terminó su discurso, efectuado en la explanada municipal, personas que se escondieron detrás de la 
estatua de Isidro Fabela lanzaron al menos cinco huevos contra los que ocupaban la tribuna. 
 
Héctor Valdés Suárez, del comité directivo estatal de Convergencia; Javier Boix, chofer de Encinas Rodríguez, y 
una reportera de Toluca, fueron impactados por los proyectiles. 
 
El candidato no se percató del hecho porque en el lado oriente del escenario firmaba autógrafos a sus 
simpatizantes. Se logró identificar y detener a uno de los agresores, pero fue dejado en libertad debido a que los 
pobladores comenzaron a concentrarse en su auxilio. Policías estatales y municipales que vigilaban el mitin no 
hicieron nada. 
 
Antes, durante su discurso, el candidato de PRD, PT y Convergencia aseguró que Alfredo del Mazo Vélez, “el 
abuelo del junior de Huixquilucan, el padre del ex gobernador, fue el primero en corromper a los diputados y 
alcaldes en los años 40. Desde entonces esas prácticas de corrupción prevalecen en el estado como nunca”. 
 
Aseguró que Arturo Montiel Rojas se convirtió en “la rata mayor” y el actual gobernador, Enrique Peña, y el 
candidato priísta, Eruviel Ávila Villegas, “siguen con las mismas prácticas, corrompiendo diputados, comprando 
disidentes, queriendo comprar la elección”. 
 
Más tarde, durante un encuentro con dirigentes locales del valle de Toluca, lamentó la agresión que tuvo en 
Atlacomulco y sostuvo que “son muchas de las prácticas” del tricolor. “Si de huevazos se trata, aquí hay más 
entereza, más firmeza”, dijo, y advirtió que no se dejarán amedrentar. 
 
A mediodía se reunió con unos 2 mil 500 militantes de Ixtlahuaca, donde prometió eliminar las casetas de cobro 
en la zona norte del estado y recuperar la zona ambiental de la cuenca del río Lerma. De la carretera Panamericana 
que va de Alaska a Argentina, el único tramo que se cobra es de Toluca a Atlacomulco, argumentó. 
 
A Encinas Rodríguez lo recibieron con una ceremonia mazahua en agradecimiento a los cuatro elementos de la 
naturaleza. 
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Por la tarde, en el hotel Holiday Inn, Encinas llamó a la estructura a buscar el llamado voto útil y a los más de dos 
millones de personas que llegaron a vivir a la entidad en la última década. 
 
 
 
En entredicho, 15 versiones de “logros” donde habrá elecciones 

La difusión de espots del gobierno federal, apegada a la ley: 
Gobernación 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 19 
 
La Secretaría de Gobernación (SG) informó que las pautas para la transmisión de mensajes del gobierno federal –
difundidos en el contexto del tiempo oficial– ha sido con apego a la legalidad, por lo que en un análisis inicial puso 
en duda los elementos expuestos por el Instituto Federal Electoral (IFE), en el sentido de que más de una decena 
de versiones fueron transmitidas, presumiblemente, de manera irregular. 
 
Con base en el sistema de monitoreo del IFE, la Comisión de Quejas y Denuncias de este organismo detectó la 
difusión masiva (más de 12 mil impactos en radio y televisión) de “logros” del gobierno federal en las cuatro 
entidades en las que habrá elecciones el próximo 3 de julio. 
 
“Presentaremos pruebas, pautaje y, en principio, analizaremos  si (como dice el IFE) los mensajes realmente 
estaban arriba (al aire). En principio consideramos que es probable que haya versiones que no están o no hayan 
estado en tal situación”, señaló el subsecretario de Normatividad de Medios de la SG, Héctor Villarreal. 
 
El miércoles pasado, esta comisión concluyó que 15 versiones de mensajes del gobierno federal, relativos a “logros” 
en materia de salud, seguridad, construcción de carreteras y seguro popular, entre otros, estaban siendo 
transmitidos fuera de la norma, toda vez que la ley establece que en las entidades con campañas electorales en 
curso sólo podrán transmitirse espots acerca de servicios y mensajes por campañas de salud o protección civil. 
 
Por  lo pronto, este viernes la SG informó en tiempo al IFE sobre el cumplimiento de las medidas cautelares 
referidas. 
 
Cabe precisar que la decisión tomada por la Comisión de Quejas es preventiva, sólo para sacar del aire los 
mensajes en cuestión, a fin de que en ese contexto transcurra el proceso especial sancionador, en el cual todas las 
partes involucradas presentan sus pruebas y alegatos; días después se elabora un proyecto de resolución que es 
votado en el consejo general del IFE. 
 
Sólo con base en ello habrá un veredicto acerca de qué instancia transgredió la Constitución y el código electoral. 
 
 
 
Embestida para posicionar a “gente de copete”: Benito Mirón 
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Aspirantes del PRD al GDF deben generar proyecto de 
gobierno 
 
Ángel Bolaños Sánchez 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 36 
 
El secretario del Trabajo y Fomento al Empleo (STFE), Benito Mirón Lince, convocó a quienes, como él, aspiran a 
la candidatura del PRD a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal a que elaboren sus propuestas para 
desarrollar con ellas un proyecto que pueda ser representado por quien resulte ganador en la contienda interna. 
 
Al participar en la conmemoración del sexto aniversario del Movimiento Nacional Organizado Aquí Estamos 
(Monae), el funcionario capitalino advirtió que hay una embestida mediática para posicionar a “gente de copete” y 
el riesgo de retroceso en el Distrito Federal es real, de allí que se requiere “un proyecto alternativo de avanzada”, 
que recoja también las propuestas de la gente y, en su opinión, que ponga énfasis en la democracia económica para 
combatir la pobreza de fondo. 
 
Adelantó que presentará próximamente un plan económico y de empleo del que esbozó algunos puntos como la 
creación de un cuerpo de inspectores que en lugar de clausurar establecimientos y empresas las auxilien para 
resolver trámites administrativos y en caso de detectar problemas las asesoren para evitar que cierren. Planteó, 
además, la creación de una banca social y una política de adquisiciones directas del gobierno a las micro y 
pequeñas empresas, acompañada de mecanismos de pronto pago. 
 
En el acto, en el que estuvo acompañado del líder de los tranviarios, Benito Bahena; el presidente de la Coparmex 
DF, Juan de Dios Barba; la diputada local Aleida Alavez, y los ex secretarios de Educación Áxel Didriksson, y de 
Obras Jorge Arganis, Mirón Lince hizo también un llamado al PRD capitalino para que fije las reglas de la 
contienda interna, pues si bien no ha comenzado formalmente el periodo electoral, advirtió que hay por lo menos 
un par de servidores públicos que están aprovechando sus cargos para promocionar su imagen, particularmente la 
diputada local Alejandra Barrales. El otro, afirmó, es el secretario de Educación local, Mario Delgado Carrillo. 
 
En entrevista, Benito Miron aclaró que no se ha adherido a la corriente de Izquierda Democrática Nacional (IDN) 
al interior del PRD; “esa es mi ventaja, no pertenezco ni he pertenecido a ninguna corriente del partido”, y en ese 
sentido descartó que deba someterse primero a una contienda entre la secretaria de Economía, Laura Velázquez, y 
el diputado Federal Agustín Guerrero, ambos de IDN y quienes han manifestado también su interés en la 
candidatura. 
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Califican de histórica la reunión con el ex candidato presidencial 

Gran expectativa entre migrantes por presencia de AMLO en 
Los Ángeles 
  
Alma E. Muñoz 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de junio de 2011, p. 17 
 
Los Ángeles, 11 de junio. La reunión que este domingo tendrá Andrés Manuel López Obrador con mexicanos 
radicados en este país ha generado grandes expectativas entre los grupos de migrantes, interesados en conocer el 
proyecto que el ex candidato presidencial sostiene para la transformación de México. 
 
Aunque sólo está contemplada para esta ocasión, calificada como histórica por los propios migrantes, la 
celebración de una asamblea –cerca del mediodía en la explanada del ayuntamiento de esta ciudad 
estadunidense–, distintos grupos de connacionales buscan entablar un diálogo directo con el político de izquierda. 
 
Tal es el caso del Frente Indígena de Organizaciones Binacionales, cuyos líderes le extendieron una invitación para 
que por la tarde acuda a la clausura de su séptima asamblea estatal. “Nos va a dar mucho gusto recibirlo con una 
banda de música tradicional y barbacoa estilo Oaxaca y, por supuesto, la solidaridad y calor de nuestra gente”, se 
lee en un texto que le dirigieron hace cuatro días. 
 
Nosotros, le recuerdan, “hemos venido trabajando los pasados 20 años por un México con justicia y dignidad”, por 
lo cual “nos complace la idea de darle la bienvenida”. 
 
El encuentro de López Obrador con los migrantes ha provocado, además, la movilización de diversos políticos 
mexicanos, como el diputado federal Cuauhtémoc Sandoval, presente desde hace unos días en esta ciudad para 
extender la convocatoria a la asamblea entre guerrenses radicados en territorio estadunidense. 
 
Pero también otros, como el diputado local perredista de Michoacán, Claudio Méndez Fernández, quien en un 
escrito que dirigió a los organizadores del Movimiento de Regeneración Nacional de Mexicanos en el Exterior, 
indicó: 
“El antropólogo Lázaro Cárdenas Batel me contactó con el embajador Héctor Vasconcelos (secretario de Asuntos 
Internacionales de Morena) para sumarnos al acto que sostendrá el compañero Andrés Manuel López Obrador 
este domingo (12) en el parque que se encuentra frente al City Hall de Los Ángeles, California”. 
 
En virtud de ello, abunda, “me comuniqué con varios líderes mexicanos en California para invitarlos, junto con sus 
agrupaciones”, y da una serie de nombres. 
 
La convocatoria para este encuentro, generado a partir de la invitación de grupos de mexicanos residentes en 
Estados Unidos, para conocer cómo López Obrador ha venido estructurando el Morena, e informarles sobre la 
situación en México, ha sido muy publicitada aquí en Los Ángeles en diversos medios de comunicación cercanos a 
los migrantes. 
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En algunos impresos, con robaplana, invitan “a convivir con nuestro líder”; y en medios electrónicos con la 
difusión de espots: 60 para cuatro estaciones de radio y 12 para televisión. En estos se utiliza el anuncio que hizo el 
domingo pasado, desde el zócalo capitalino, para su visita a esta ciudad. 
 
Además, se distribuyeron volantes que incluyen la convocatoria a ser “protagonistas del cambio verdadero” para 
lograr la transformación de México.   
 
Se ha dicho que la asamblea de este domingo constituye el arranque para ir formando representaciones de Morena 
en las comunidades mexicanas asentadas en Estados Unidos. 
 
 
 

El Despertar 
 
Morena tiene su oportunidad 
 
José Agustín Ortiz Pinchetti 
 
La semana pasada le fue bien a AMLO. Después de una gira agotadora (no para él sino para quienes la 
observamos), el domingo llenó el Zócalo por 33a vez. Parece obvio que Morena (Movimiento de Regeneración 
Nacional), puede ganar en 2012, ¿por qué? 
 
Es la única alternativa. Rogelio Ramírez de la O me contó esta anécdota: un joven empresario le comentó que tenía 
sus dudas respecto a la elección presidencial. Rogelio le propuso un dilema: “Si tú crees que el proyecto de Carlos 
Salinas vigente hasta hoy va por buen camino, no dudes, vota por Peña Nieto. El PAN es una mala copia de lo 
mismo. No una alternativa. Pero si crees que el país va mal y que necesita un cambio, vota por AMLO. No hay otra 
opción”. 
 
Morena es la única auténtica organización popular. Todos los partidos en distintas medidas están en crisis. 
Ninguno tiene verdadero prestigio. La clase política entera es vista con desconfianza. Morena agrupa a cientos de 
miles de ciudadanos que en su mayoría no militan en ningún partido. Son voluntarios, no cobran, no reciben 
regalos. De la indignación han pasado al compromiso y de ahí a la organización. 
 
Las células de Morena tienen presencia en casi todos los municipios del país y en la mitad de las secciones 
electorales. Sus brigadas peinan el territorio casa por casa, semana tras semana, mientras que el PRI y el PAN 
aspiran a ganar con la televisión y los regalos. Morena es el primer aparato no clientelar disciplinado y entusiasta 
que no sólo podrá promover y defender el voto, sino que es portadora de una nueva actitud, patriótica y generosa y 
por lo tanto moderna. Ningún otro partido cuenta con un instrumento semejante. 
 
AMLO es un líder muy poderoso, ha resistido una campaña sucia por 7 años. Es el único dirigente capaz de 
entusiasmar o convencer sin la manipulación mediática. Su eficacia y popularidad en el DF demuestra que puede 
ser excelente gobernante. Es el único capaz de encabezar un programa de reconstrucción nacional. 
 
El proyecto alternativo ofrece un horizonte muy amplio. Confía en el potencial productivo de México. Refrenda la 
confianza en nosotros mismos como nación y tiene ofertas realistas y viables para todos los grupos, en especial 
para los empresarios, a quienes ofrece oportunidad de crecimiento y una defensa contra los monopolios. 
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Es cierto: está orientado en favor de la mayoría, sobre todo a los más pobres, ¿pero cuál otro proyecto podría 
atacar a la desigualdad, nuestro mayor problema histórico? 
 
joseaorpin@hotmail.com 
 
 
 

Telescopio 
 
Campaña mediática 
 
El Buscón 
 
Escándalos a la argentina: El administrador de las empresas de las Madres de Plaza de Mayo, Sergio Schoklender, 
quien había sido prácticamente adoptado como hijo por Hebe Bonafini después de cumplir su condena por 
asesinar a su padre y madre junto con su hermano, está detenido en Argentina y es investigado por defraudación y 
lavado de dinero. Las madres echaron a los dos hermanos y a 14 colaboradores de los mismos y se consideraban 
robadas y estafadas por ellos, pero eso no impide una campaña de la prensa opositora de derecha dirigida contra 
ellas para criticar al gobierno de Cristina Fernández de Kirchner. Éste, según los críticos, las habría convencido de 
que deberían hacer casas y crear una empresa con ese propósito y les habría dado dinero sin licitación previa y sin 
control, lo que a final de cuentas terminó favoreciendo a los aventureros. El periódico Clarín, por ejemplo, publica 
declaraciones del líder piquetero Luis D‘Elía (kirchnerista), quien afirma que “Hebe tendría que haber estado al 
tanto” y que Schoklender le propuso construir casas, pero reteniendo todo el dinero. El mismo diario reporta 
declaraciones de Taty Almeida, dirigente de Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, que pide que “investiguen 
a Bonafini” y lanza críticas muy duras a Hebe Bonafini de Estela de Carlotto, dirigente de las Abuelas de Plaza de 
Mayo, y de Miguel Bonasso, diputado peronista, quien sostiene que las madres jamás habrían debido meterse a 
empresarias. La Nación, por su parte, informa sobre una pelea a gritos y empujones, que terminó en un 
comisariado de la policía, entre el presidente y la vicepresidenta del Inadi, organismo gubernamental contra la 
discriminación, lo que llevó a la sustitución de ambos, que son candidatos en las listas oficialistas para las 
próximas elecciones. 
 
* * * 
 
Varias: El periódico colombiano El Tiempo informa que el Estado indemnizará a las víctimas (que llegan al menos 
a 4 millones) de los paramilitares y de la violencia de policías y soldados desde 1985, y devolverá a los desplazados 
desde 1991, que ascienden a 400 mil, 2 millones de hectáreas que les fueron robadas y otros 4 millones de 
hectáreas que debieron abandonar. El Espectador, por su parte, informa sobre las protestas por el proyecto de 
privatización de la Empresa de Telecomunicaciones de Bogotá, y el ecuatoriano El Comercio, a su vez, dice que 
aumentarán las tarifas eléctricas de quienes consuman más de 500 kilovatios/hora. 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:joseaorpin@hotmail.com
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Las pensiones de los ex presidentes 
 
Arnaldo Córdova 
  
Carlos Salinas de Gortari y Vicente Fox Quesada, ex presidentes con pensión vitaliciaFoto Marco Peláez  
El servicio público desde un puesto de gobierno o de la administración pública o de la representación popular es 
un privilegio sólo en el sentido de que, en efecto, lo es servir a la sociedad. En un régimen democrático y 
republicano jamás debería constituir ese privilegio que significa adquirir canonjías indebidas o disponer de los 
dineros públicos o sacar provecho personal de una situación dada. Tampoco debería constituir un medio de 
prolongar los beneficios que el cargo proporciona mientras se le ejerce, como altos sueldos o los así llamados 
gastos de representación. 
 
En un régimen político de verdad civilista y de derecho y siendo el servicio público ese privilegio que es servir a la 
nación, ninguno podría pretender ser convertido en héroe de la patria por muy alta que haya sido su investidura o 
su cargo. Desde la época de Echeverría, justo en 1976, a alguien se le ocurrió premiar los servicios de los 
presidentes de la República con pensiones vitalicias y aparatos de seguridad y de oficina que involucraban a 
decenas de personas. Ese sí ya de por sí un privilegio personalista fue adicionado por De la Madrid en 1987 al 
hacer que los servicios que se daban por parte del poder público a los ex presidentes constituyeran en sí un 
aparato burocrático de dimensiones públicas, siendo privados. 
 
Nadie nace siendo un funcionario o un servidor público. Se supone que el que es electo presidente de la República 
fue antes un político y que tiene ciertas habilidades profesionales. Se supone porque ésa es la verdad. Cuando, 
después de desempeñar su cargo, se debería suponer también que vuelve a las actividades que como ciudadano 
desempeñó antes. El presidente no se debe ver como un monarca. Es un ciudadano que, después de su 
encomienda, vuelve a ser un ciudadano común y corriente. No hay nada que justifique que, después de ser 
presidente, se le siga tratando como si nunca dejara de serlo en su estatus personal. 
 
En alguna ocasión, el tonto de Fox dijo que necesitaba su pensión para poder vivir de algo. En estricta lógica 
republicana, debería suponerse que, antes de ser presidente, el ciudadano que llega a serlo vivía de un oficio o de 
un negocio. Luego de desempeñar su puesto, otorgado por la ciudadanía, debería volver a vivir de lo que vivía 
antes y no pretender que la sociedad, tan esquilmada ya de por sí, lo siga manteniendo como si todavía lo hiciera, 
siendo que eso resulta costosísimo. Que esos gravosísimos privilegios se mantengan sólo demuestra que la nuestra 
no es una República de ciudadanos, sino una sociedad de privilegios que anula la ley y la misma Constitución. 
 
Esos privilegios son resultado de una determinación administrativa, de un acto de un presidente puramente 
autoritario. No está establecido en ninguna ley ni, mucho menos, en la Constitución. Si el Congreso hubiera 
actuado como un poder soberano y no como un lamebotas de los presidentes, incluidos los panistas, habría 
reclamado al Poder Judicial la anulación de semejante monstruosidad y su sanción puntual como violatoria de la 
legalidad republicana. No es posible, se dice el ciudadano común y corriente, que muchas veces no sabe nada de 
leyes ni de procedimientos administrativos, que este país tan pobre se sacrifique para dar a unos auténticos 
zánganos que, además, han hundido al país, semejantes prerrogativas. 
 
A un par de piadosos diputados priístas se les ha ocurrido “disminuir” a la mitad esas abusivas prerrogativas de los 
ex presidentes. Esas cabezas de chorlito son los representantes del pueblo Jaime Sánchez Vélez y Jorge Arana 
(muy conocidos en su casa). Debió haberles parecido un acto de justicia; pero no presentaron su iniciativa por eso, 
sino porque les preocupaba que ese fenómeno no estuviera regulado en ningún instrumento jurídico. 
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Ignorantes de la historia y pienso que sin saber los abusos de Echeverría y De la Madrid, para ellos el asunto es 
someter a regulación esos privilegios inmundos. Ya veremos lo que implica la reducción “a la mitad” de esos 
privilegios y el asombro que causa saber la entidad de esos mismos privilegios. 
 
En la UNAM, el rector Pablo González Casanova determinó que a los ex rectores (y no recuerdo si también a los ex 
directores de facultad, escuela o instituto) se les debía seguir pagando su sueldo de por vida. Su explicación fue 
que habían realizado un gran servicio a nuestra casa de estudios. Yo me preguntaba por qué estaba tan seguro de 
que habían realizado un buen servicio. Yo recuerdo que el desempeño de casi todos ellos fue pésimo. Debe ser la 
misma razón que se aduce con los ex presidentes (Echeverría y González Casanova fueron contemporáneos en sus 
mandatos). Por muy meritorio que sea el servicio prestado a la generalidad nunca debemos olvidar que ese 
servicio es un deber y no fuente de privilegios indebidos y vergonzosos. 
 
No hay presidente que no haya abusado de su poder y del erario. Téllez descobijó en una conversación privada a 
Salinas, diciendo que se había robado la mitad de la partida secreta de la Presidencia. Eso debió haber sido 
muchísimo dinero. Todos los presidentes nos han robado, aunque no se lo podamos probar. Todos se han llevado 
dinero público a sus bolsillos y todos lo sabemos. Los medios nos son desconocidos y siempre lo serán; pero lo han 
hecho. Basta ver el boato en que viven. Todo ello, por supuesto, no es más que una inocente suposición. 
 
La iniciativa de marras que un par de borricos ha propuesto para “regular” los privilegios de los ex presidentes es 
un ejemplo preclaro de la estulticia y el mal humor. La mayor puntada que se alcanzaron fue la de convertir a los 
ex presidentes en cuadros académicos de alguna de nuestras universidades. No entiendo qué harían en una 
universidad, como no fuera la de desahogar sus chismes. Ninguno de ellos ha podido ser un científico por razones 
obvias. Que nos vengan a contar las tonterías que han hecho en sus gobiernos y los desastres que han provocado, 
muy probablemente ni ellos mismos serían capaces de explicarlos. Eso lo mostró Salinas en su primer libro 
hablando del “error de diciembre”. 
 
Ahora va la buena: se pensionará a los presidentes con el 85 por ciento de su sueldo y luego de seis años se 
reducirá a la mitad. Parece mucho, pero eso equivale a unos doscientos mil pesos mensuales, ya sin trabajar. Para 
preservar la seguridad personal de los ex presidentes, la Secretaría de la Defensa les asignará un general, dos jefes, 
seis oficiales y 20 elementos de tropa. La Fuerza Aérea, un jefe, dos oficiales y seis elementos de tropa. La Armada, 
dos jefes, dos oficiales y 10 elementos de tropa. Se les asignarán tres vehículos oficiales para ellos y sus familias. Se 
les darán 26 personas como personal administrativo. Todo ello implica que se reducirá 70 por ciento el personal 
hoy asignado. Saquen ustedes las cuentas. Y, todo ello, ¿a título de qué? 
 
 
Esa iniciativa es una bofetada al pueblo. Los ex presidentes no tienen por qué conservar privilegios de ninguna 
especie y deben volver a vivir de su trabajo, de lo que aprendieron en la vida para poder vivir. No tenemos por qué 
echar a la ciudadanía esa carga para que los ex mandatarios vivan como reyes. Eso es absolutamente ilegal e 
inmoral. 
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Detectan hasta 70 fiestas clandestinas por fin de semana

Cazan a antros
improvisados

La ley dice...
El Código Penal del Distrito 
Federal establece:

Habitan familias
¡en casas de 32 m2!

‘DesnuDan’ 
a malos 
conDuctores

Alrededor de 500 ciclistas, la 
mayoría desnudos, realizaron 
un recorrido de Chapultepec 
al Zócalo y luego a la Plaza 
Río de Janeiro, en la Colonia 
Roma, para promover entre 
ciudadanos y automovilistas 
el respeto hacia ellos y los 
peatones.

La convocatoria para 
la rodada al desnudo 
fue lanzada por el grupo 
Bicitekas, que se ha dedicado 
a difundir los derechos de 
los ciclistas y las mejores 
prácticas para realizar esta 
actividad.

Ciudad 1

d Revela Procurador
que los investigan
por vender alcohol
a menores en el DF

Yáscara López y Jesús García

Ante las decenas de antros im-
provisados en los que se vende 
alcohol a menores de edad, y en 
ocasiones hasta drogas, la Procu-
raduría y la Policía capitalinas in-
tensificarán los operativos contra 
estos lugares.

El Procurador del DF, Miguel 
Ángel Mancera, dijo que los orga-
nizadores de estas fiestas clandes-
tinas serán sujetos de investiga-
ción por corrupción de menores y 
hasta delincuencia organizada.

Dicha medida, explicó, se 
aplicará en las tres modalidades 
en las que se presenta el fenóme-
no: cuando un grupo las organi-
za para obtener ganancias, las que 
hacen adolescentes para convivir 
o recaudar fondos y las reunio-
nes particulares donde se permi-
ta que los menores beban –en este 
caso, se actuará por denuncia–.

Agregó que, hasta el momen-
to, no tienen indicios de que algún 
cártel o grupo específico esté de-
trás de estas reuniones, aunque 
quienes las organizan de mane-
ra reiterada pueden caer en de-
lincuencia organizada.

Ismael Rivera, presidente de 
la Asociación de la Industria de 
Discotecas, Bares y Centros de 
Espectáculos, aseguró que han 
llegado a detectar hasta 70 fiestas 
de este tipo en un fin de semana, 
convocadas, por lo general, a tra-
vés de redes sociales.

El 28 de mayo, la Policía y la 
Procuraduría detuvieron a siete 
jóvenes que organizaron una reu-
nión en un predio de la Delega-
ción Benito Juárez donde se co-

d Promueve Gobierno

en la última década

millones de viviendas

de entre 30 y 42 m2

Martha Martínez

Vivir en departamentos o casas 
de entre 30 y 42 metros cuadra-
dos es una realidad para millones 
de mexicanos que han accedido a 
uno de los 8 millones de créditos 
promovidos por el Gobierno fede-
ral en los últimos 10 años.

Es el caso de Míriam y Mario, 
del Fraccionamiento de interés 
social Nuevos Paseos de San Juan, 
en Zumpango, Estado de México, 
proyecto que prevé contar con 47 
mil viviendas en su primera etapa 
y con 115 mil en la segunda.

La casa es una construcción 
rectangular de 32.65 metros cua-
drados divididos en baño, coci-
na, recámara, estancia-comedor 
y una pequeña zotehuela.

Según la tipología desarro-
llada por la Comisión Nacional 
de Vivienda (Conavi), este mo-
delo está pensado para dos per-
sonas, pero la realidad supera las 
proyecciones de la autoridad: por 
ejemplo, en la casa de Míriam vi-
ven la pareja y dos nietas.

Entre 2007 y 2011, la Conavi 
redujo de 33 a 31 metros cuadra-
dos los estándares para una casa 
para 2.5 personas en su Código de 
Edificación de Vivienda.

En contraste, los despachos 
de altos funcionarios del Gobier-
no federal son de tal dimensión 
que en algunos podrían caber 
hasta cuatro viviendas de interés 
social. Por ejemplo, la oficina del 
Secretario de Gobernación mide 
131.12 metros cuadrados.

Para sociólogos y urbanistas, 
la vivienda chica en grandes uni-
dades habitacionales está causan-
do graves problemas en el teji-
do social.

EnfoquE 6 a 11

Hallan a 7 plagiados en miniván
REFORMA / Staff

MONTERREY.- El Ejército resca-
tó ayer a 7 secuestrados y recupe-
ró el cuerpo de otro plagiado den-
tro de una miniván que fue aban-
donada por delincuentes.

Alrededor de las 17:20 horas, 
explicó una fuente castrense, re-
cibieron una denuncia anónima 

de que varios hombres armados 
circulaban en una camioneta en  
la Colonia Villa San Ángel.

Tras una persecución, los mi-
litares detuvieron a un delincuen-
te. Otros dos lograron escapar.

Según los primeros informes, 
los siete liberados son dos her-
manos estudiantes de la UANL y 
cinco jóvenes que presuntamen-
te fueron sacados de una fiesta el 

viernes en la noche.
El hombre fallecido, según in-

formantes, fue asesinado por sus 
captores con la culata de los fusi-
les después de pedirles agua.

Un plagiado aseguró que, por 
lo que escuchó de sus captores, 
éstos secuestraron en total a 14 
personas, a las que golpearon y 
amenazaron con matar si sus fa-
miliares no pagaban un rescate.

bró entrada, se vendió alcohol a 
menores y, presuntamente, se fa-
cilitó el consumo de drogas. To-
dos fueron consignados.

El Procurador descartó que 
se estén criminalizando las fies-
tas de adolescentes, como señaló 
el viernes el ombudsman capitali-
no, Luis González Placencia.

“La diversión debe ser segu-
ra. Lo que menos quieres es que 
jóvenes de entre 12 y 17 años es-
tén en un lugar donde no hay nin-
gún tipo de protección, donde no 
hay esquema de seguridad y don-
de les están dando alcohol a gra-
nel”, indicó Mancera.

Sobre las fiestas particulares, 
explicó que se podrán fincar res-

ponsabilidades a quien permita o 
induzca a un menor a beber.

“Tu hijo podría llegar a tu casa 
en estado de ebriedad, y pregun-
tarle qué pasó y que te dijera que 
tu amigo le estuvo dando alcohol 
toda la noche, tú podrías denun-
ciarlo por corrupción”, precisó.

Joaquín Quintana, presiden-
te de Convivencia sin Violencia, 
anunció que están impulsando 
una reforma de ley para castigar 
penalmente a los padres irres-
ponsables.

“No puede ser que los propios 
padres manden a sus hijos a una 
guerra sin fusil. Ni los prepara-
mos para salir ni hay comunica-
ción ni nada”, consideró.

Mayolo López 
Enviado

SAN JOSÉ, California.- El Go-
bierno federal recibió ayer un au-
togol del propio Presidente.

Aunque “exoneró” a los juga-
dores de la Selección implicados 
en dopaje con el anabólico clem-
buterol, admitió el uso de sustan-
cias prohibidas para engordar ga-
nado en el País, lo cual había sido 
descartado por las secretarías de 
Agricultura y Salud.

“Creo que los muchachos, 
porque los conozco, son buenos 
muchachos, y de veras ojalá que 
salgan bien”, dijo en un encuentro 
con mexicanos radicados en EU.

“Yo sí creo que es un asun-
to de contaminación de comida 
porque, efectivamente, muchos, 
para que pese más kilitos la vaca, 
pues, sí le ponen quién sabe cuán-
tas sustancias”, agregó.

Calderón hizo el comentario 
cuando hablaba acerca de la de-
puración de los cuerpos policia-
cos y la aplicación de exámenes 
toxicológicos a sus integrantes.

Mete
Calderón
autogol

Artículo 184. Al que por 
cualquier medio obligue, procure, 
induzca o facilite a una persona 
menor de 18 años de edad a (...) 
ebriedad, consumo de drogas o ener-
vantes (...) se le impondrá de 7 a 12 
años de prisión y de mil a 2,500 días 
multa. Cuando los actos de 
corrupción a los que se refiere este 
artículo se realicen reiteradamente, la 
prisión se aumentará de 3 a 6 años.
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Buscan partidos reservar padrón de su militancia 
Plantean en el IFE revertir obligación de publicar listado con nombre y estado 
 
Guadalupe Irízar 
 
(12 junio 2011).- Partidos políticos y consejeros electorales se oponen a que el padrón de militantes partidistas sea 
un documento público disponible en internet. 
 
En la discusión de las reformas al Reglamento del IFE en Materia de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública -que se votarán en una sesión prevista para el próximo 23 de junio-, los partidos políticos, excepto el PRD, 
consideraron que el padrón de militantes es información sensible que debe reservarse. 
 
Sin embargo, el debate ha dividido opiniones también entre consejeros, que son quienes tomarán la decisión final 
sobre las modificaciones al reglamento de transparencia del organismo electoral federal. 
 
Al discutir las propuestas de cambios al Reglamento del IFE en Materia de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, en el seno de la Comisión de Transparencia del organismo electoral, el consejero Benito 
Nacif propuso modificar el instrumento que obliga a difundir los padrones de militantes. 
 
Esta obligación de los partidos de dar a conocer su padrón de militantes en su página electrónica y a través del IFE 
se derivó de la reforma al Artículo Sexto constitucional, relacionado con el derecho a la información de los 
ciudadanos, lo que produjo un reglamento de transparencia del organismo, aprobado en agosto de 2008, en el 
cual se incluye un artículo con esa indicación. 
 
Hasta el momento, el PAN y el PRD ya han cumplido con esa obligación, por lo que este último ha insistido en que 
el PRI y el PVEM divulguen también sus padrones de militantes. 
 
Según participantes en esa reunión de la comisión, Nacif dijo que se debe reservar esa información, considerarla 
como "sensible" y, por lo tanto, susceptible de ser protegida por la nueva Ley Federal en Materia de Protección de 
Datos Personales en Posesión de Particulares. 
 
Pero la consejera Macarita Elizondo y el PRD defendieron su divulgación. 
 
Los representantes del resto de los partidos presentes en la reunión estuvieron de acuerdo con la propuesta de 
Nacif de reservar los datos del padrón de militantes. 
 
El PRD recordó que hay incluso jurisprudencia de la sala superior del Tribunal Electoral Federal, por lo cual la 
información del padrón de militantes debe ponerse a disposición del público en internet e incluir nombre, sexo, 
municipio y entidad. 
 
Sin embargo, el consejero Nacif insistió en que la nueva ley resguarda esos datos y en que para publicarlos será 
necesario consultar previamente a los afectados. 
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Incluso presentó por escrito una argumentación donde recuerda que los "datos personales sensibles" son aquellos 
que afectan la esfera más íntima de su titular o cuya utilización indebida puede dar origen a discriminación o 
conllevar un riesgo grave para éste. 
  
En debate 
  
La dos propuestas para el artículo 5 del Reglamento del IFE en materia de transparencia: 
  
Propuesta original: 
  
-"El padrón de afiliados o militantes de los partidos políticos que deberá contener, al menos, el nombre completo 
del afiliado o militante y la entidad federativa a la que pertenezca". 
  
Propuesta del consejero electoral Benito Nacif:  
  
-"El padrón de afiliados o militantes de los partidos políticos en los términos de lo dispuesto por los Lineamientos 
para el establecimiento del sistema de datos personales de afiliados y militantes de los partidos políticos 
nacionales". 
  
Los datos tendrían que estar a disposición del público en la página de internet del IFE sin que medie petición de 
parte. 
 
 
 

Hermana en campaña 
 
(12 junio 2011).- MORELIA. Luisa María Calderón arrancó ayer en Apatzingán su precampaña por la candidatura 
del PAN en Michoacán, justo donde el Gobierno federal abrió la guerra contra el narco en 2006. La hermana del 
Presidente Felipe Calderón afirmó que su decisión manda un mensaje para recuperar la paz en la entidad. 
 
 
 

Arremeten contra PRI 
 
Jorge Escalante 
 
(12 junio 2011).- LEÓN.- El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, acusó ayer al PRI de violentar los 
procesos electorales en Coahuila y Estado de México donde según señaló, se intimida a la militancia panista con 
agresiones y secuestros. 
 
"Es muy preocupante los niveles de regresión autoritaria que estamos viviendo en varios estados, sobre todo en 
Coahuila, es preocupante las prácticas violentas de intimidación, de violencia, de secuestro, de intimidación a 
nuestros militantes, creo que esto es muy preocupante de lo que es el PRI de ahora, no el PRI que tratan de vender 
como nuevo PRI, hoy está vivito y coleando el autoritarismo en Coahuila", mencionó luego de inaugurar el nuevo 
edificio del Comité Municipal del PAN en León. 
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"En el Estado de México estamos advirtiendo un derroche de recursos extraordinarios", agregó. 
 
 
 

Aceleran campañas en Edomex 
 
Lorena Morales, Alejandro Baltazar y Enrique I. Gómez 
 
(12 junio 2011).- Arropados por figuras nacionales, los candidatos del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, y del PRI, 
Eruviel Ávila, a la gubernatura de Edomex, intensificaron sus mítines, mientras que el del PRD-PT-Convergencia, 
Alejandro Encinas, visitó uno de los bastiones tricolores. 
  
Arropan a Bravo Mena 
Lorena Morales 
  
TECÁMAC.- Tras el relanzamiento de su campaña política, ocurrido hace una semana, el candidato panista Luis 
Felipe Bravo Mena ha recibido el apoyo de funcionarios federales. 
 
Esta semana, lo acompañaron la diputada Josefina Vázquez Mota, el senador Santiago Creel y ayer, el secretario 
del Trabajo, Javier Lozano. Todos, invariablemente, han cuestionado al Gobernador Enrique Peña Nieto. 
 
Desde el relanzamiento, los mítines del panista han sido más numerosos logrando convocar a miles. Ayer, en 
Tecámac, convocó a 3 mil 500 personas. 
 
Además, la producción de los eventos también se ha sofisticado, pues ahora se instalan templetes y pantallas 
gigantes. 
 
Javier Lozano rechazó ayer que haya una campaña negra contra Peña. 
 
"No hay ninguna campaña negra del Gobierno federal en su contra (de Peña Nieto), negra tiene la conciencia por 
tanta corrupción, por tanta inseguridad, tanto derroche de propaganda política cuando las condiciones de 
marginación son tan graves aquí en el Estado de México", expuso el Secretario del Trabajo.. 
 
Ofrecen apoyar al campo 
Alejandro Baltazar 
  
IXTLAHUACA.- En respuesta a un exhortó de la diputada Beatriz Paredes, Eruviel Ávila, propuso impulsar la 
agricultura orgánica, mejorar la vivienda en lugares de alta marginación y apoyar con recursos los proyectos 
productivos del campo mexiquense. 
 
Frente a líderes y miembros de la Central Campesina Independiente, Paredes exhortó a Eruviel a apoyar las 
actividades agrícolas en la entidad. 
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"Los campesinos mexiquenses tienen la cultura indígena más representativa de México. Los campesinos de la 
entidad merecen todo el respaldo de Eruviel", dijo la diputada federal. 
 
El líder nacional de la Central Campesina, Rafael Galindo, pidió apoyos económicos e infraestructura. 
 
Más tarde, en Toluca, estuvo acompañado por el Gobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano, quien replicó el 
discurso de la nueva generación de priistas salidos de la cultura del esfuerzo. 
 
"La decisión que tomó mi partido en este bellísimo estado, creo y estoy convencido de que ha sido la más acertada, 
porque yo, como Eruviel, vengo de una familia que tuvo que hacer mucho esfuerzo para que yo fuera ingeniero y 
para que fuera hoy Gobernador de mi estado", dijo Lozano. 
 
Eruviel anunció que de llegar a la gubernatura impulsará la conexión de Toluca con la Ciudad de México, a través 
de un tren suburbano. 
 
"Vamos por ciclopistas en Toluca y vamos por otra gran obra, una gran obra histórica: el tren, que va a comunicar 
de Toluca a la Ciudad de México, a toda esta población", ofreció Ávila. 
  
Critica a los priistas; le lanzan huevos 
Enrique I. Gómez 
  
ATLACOMULCO.- Alejandro Encinas, candidato del PRD al gobierno del Edomex, criticó ayer a los ex 
gobernadores emanados del llamado Grupo Atlacomulco, y resultó despedido a huevazos. 
 
Tras calificar a la clase política en el poder como un "cartel mafioso", el perredista fue agredido por una persona 
que le arrojó cinco huevos cuando bajaba del templete. Ninguno impactó contra el candidato. 
 
"Vi caer el primer huevo, pero nadie se movió, no se veía de dónde venía", narró el perredista Anselmo García. 
 
Este hombre contó hasta cinco proyectiles y dijo que fueron lanzados por una sola persona que, al verse 
sorprendida, se escabulló por las calles. 
 
"Lamentablemente son muchas las prácticas que caracterizan al PRI del Estado de México. Si de huevazos se trata, 
aquí hay más firmeza y entereza, sin lugar a dudas", expresó más tarde Encinas, durante una conferencia. 
 
Antes en un mitin, Encinas criticó al Grupo Atlacomulco, del cual han salido al menos 5 Gobernadores. 
 
"Grupo mafioso que se ha convertido en un cártel político, que hay que ponerle más bien el nombre del Cártel de 
Toluca, que son los verdaderos delincuentes que han abandonado a la gente y se han enriquecido a costillas de los 
mexiquenses", acusó Encinas. 
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Elude Ernesto Cordero los problemas.- Peña 
 
Lorenzo Cárdenas 
(12 junio 2011).- Corresponsal 
  
SALTILLO.- El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto descartó participar en el debate al que fue 
convocado por el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, por considerar que sólo busca crear un proyecto 
personal y no centrarse en los problemas que vive el País. 
 
En Saltillo, donde el priista acompañó al candidato de su partido a la Gubernatura, Rubén Moreira Valdez, Peña 
expresó que su interés es terminar el resto de su administración estatal de forma satisfactoria y no entrar en 
polémicas estériles. 
 
"Mi responsabilidad está en concluir en estos tres meses que quedan de mi administración, terminar 
satisfactoriamente mi gestión como Gobernador", dijo en rueda de prensa, "no es momento para entrar en otro 
momento. 
 
"Creo que detrás de estas invitaciones, porque no es la única, ahí hay varias que vienen a tocar esta puerta, que 
quieren debatir y debatir, pues me parece que más allá del alcance del debate les anima un proyecto personal", 
sostuvo el Mandatario mexiquense. 
 
Peña agregó que habrá tiempo para los debates, pero que en estos momentos sólo le interesa concluir su 
administración como Gobernador del Estado de México. 
 
Previamente, Peña Nieto y su esposa, la actriz Angélica Rivera, acompañaron a Rubén Moreira, candidato del PRI 
a la Gubernatura, en un acto multitudinario en el Auditorio del Parque Las Maravillas. 
 
Aunque el área tiene capacidad paras 13 mil personas, el candidato priista aseguró que asistieron 35 mil. 
 
Durante el acto proselitista, el Gobernador del Estado de México aseguró que su partido está listo para regresar a 
Los Pinos en 2012. 
 
"Somos un partido que hemos aprendido de nuestros errores y que hoy caminamos con paso firme haciendo 
alianzas con la sociedad, ganando en distintos espacios de la geografía nacional, porque nos estamos preparando 
firmes para llegar a Los Pinos en el 2012", dijo Peña ante la multitud. 
 
 
 

Dan los 'Chuchos' respaldo a Ebrard 
Buscan reciprocidad con Navarrete al GDF. Descarta Mandatario declinar aspiración en favor de AMLO antes de 
sondeo 
 
Claudia Salazar y Manuel Durán 
 



 
DOMINGO 12 DE JUNIO DE 2011 
 

6 

(12 junio 2011).- La corriente Nueva Izquierda (NI), la más numerosa en el PRD, decidió apoyar la candidatura 
presidencial de Marcelo Ebrard, luego de que el Jefe de Gobierno les aseguró que sí quiere competir en 2012, y 
ofreció mantener una alianza política con esa expresión perredista. 
 
Pese a que Ebrard se echó para atrás en el apoyo a la alianza con el PAN en el Edomex y ello provocó un 
alejamiento, la corriente conocida como "Los Chuchos" optó en darle su apoyo ante la imposibilidad de un 
acercamiento con Andrés Manuel López Obrador. 
 
Integrantes de NI reconocieron que a partir de este apoyo, se espera que la candidatura del senador Carlos 
Navarrete al Gobierno del DF tenga respaldo por parte de Ebrard o al menos no sea "vetado" en la larga lista de 
aspirantes. 
 
"No es una condicionante el apoyo a Navarrete, pero sí esperamos que haya apertura a su candidatura", dijo un 
dirigente de NI. 
 
Marcelo Ebrad participó en el Encuentro Nacional de Dirigentes de la corriente Nueva Izquierda, a la que 
acudieron Jesús Ortega y Jesús Zambrano, fundadores de la misma. 
 
También el coordinador de los senadores Carlos Navarrete y Guadalupe Acosta Naranjo, candidato al gobierno de 
Nayarit. Ebrard fue acompañado por Armando Ríos Piter, coordinador de los diputados del partido. 
 
En esa reunión se formalizó que Nueva Izquierda es "afin" a Ebrard y que la decisión de apoyar su candidatura se 
formalizará en un Congreso Nacional a finales de julio, luego de un proceso deliberativo con todos los integrantes 
de la corriente. 
 
"Nueva Izquierda tiene coincidencias importantes y reconocimiento por el brillante desempeño en su gobierno, 
aquí en la ciudad", dijo Miguel Barbosa, coordinador nacional de Nueva Izquierda. 
 
Precisó que por el momento se trata de una "predefinición" a favor del jefe de Gobierno y que el apoyo final se dará 
de la consulta y deliberación con las bases de la corriente. 
 
Previo a tal posición y durante el encuentro, Navarrete emplazó a Ebrard a que aclarara sus verdaderas 
intensiones de competir por la candidatura presidencial contra López Obrador, ante las dudas de una posible 
declinación. 
 
"En primer lugar les diría que yo voy luchar por la candidatura de la izquierda a la Presidencia de la República, eso 
ya lo he dicho y lo voy a hacer, por eso estoy aquí, si no, no estaría. 
 
"No estaríamos diciendo, no estaríamos yendo a los estados, no habríamos organizado una fundación, no 
estaríamos invitando a debatir a Cordero ahora que debata yo con Peña, no estaríamos haciendo eso. Estoy en esa 
lucha, es un compromiso, es una convicción, y sobre todo es una decisión política", respondió Ebrard. 
 
También dijo que no podría y no tendría sentido emprender tal tarea sino es con el PRD. 
 
Manifestó su voluntad de construir una relación política cercana, confiable y perdurable y pidió trabajar juntos 
rumbo al 2012. 
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Pidió no darle "vuelta" a las cosas y demandó tomar ya decisiones. "Va a ser un esfuerzo titánico el que tenemos 
que hacer y lo vamos a hacer y vamos a derrotar a nuestros adversarios", expresó. 
 
 
 

Arman mayoría en PRD 
 
Claudia Salazar 
 
(12 junio 2011).- El apoyo de la corriente Nueva Izquierda a Marcelo Ebrard para obtener la candidatura 
presidencial fortalecerá la presencia del Jefe de Gobierno del DF en los órganos de dirección del partido. 
 
Antes de dicho apoyo, Marcelo sólo contaba con la adhesión de la corriente Foro Nuevo Sol, de la que es fundadora 
la ex gobernadora de Zacatecas, Amalia García. 
 
Nueva Izquierda es la corriente mayoritaria y por tanto, ejerce su peso en las decisiones de la Comisión Política 
Nacional y el Consejo Político Nacional. 
 
La definición de las reglas para la elección del candidato presidencial estarán más equilibradas una vez que NI ha 
manifestado su apoyo a Ebrard Casaubón, quien estaba en desventaja frente a Andrés Manuel López Obrador. 
 
En la Comisión Política Nacional hay cuatro integrantes de Nueva Izquierda: Jesús Zambrano, Miguel Barbosa, 
Margarita Guillaumin y Miguel Alonso Raya. 
 
Héctor Serrano, subsecretario de Programas Delegacionales y Reordenamiento de Vía Pública, representa a 
Ebrard en la Comisión Política; y Eloí Vázquez es el comisionado de la corriente Foro Nuevo Sol. 
 
De los demás integrantes de la Comisión Política Nacional, la mayoría es afín a la candidatura de Andrés Manuel 
López Obrador. 
 
De Izquierda Democrática Nacional están René Bejarano, Dolores Padierna, Alejandro Sánchez Camacho y 
Enrique Romero Aquino; Carlos Sotelo, de Democracia Social y ex integrante de Nueva Izquierda; y Gilberto 
Ensástiga, de la Red de Unidad de las Izquierdas. 
 
 
 

Marcan distancia de tabasqueño 
 
Claudia Salazar 
 
(12 junio 2011).- Jesús Ortega, ex presidente del PRD y fundador de la corriente Nueva Izquierda, reconoció que 
mantiene posiciones políticas claramente confrontadas con las de Andrés Manuel López Obrador. 
 
En cambio, aseguró, tiene coincidencias con Marcelo Ebrard sobre la visión de una "izquierda moderna. 
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"No nos hemos peleado con López Obrador, tenemos diferencias profundas, por lo menos yo tengo diferencias 
profundas, pero no llevo las diferencias políticas al terreno personal, a lo lo mejor otros sí, yo no", manifestó en 
rueda de prensa. 
 
Ortega dijo que, entres sus diferencias con López Obrados está que él sí cree en una izquierda libertaria, apegada a 
la legalidad, incluyente y no excluyente, que represente a todo el país y no sólo a una parte. 
 
 
 

Insta PVEM a intensificar acopio de pilas 
Asegura diputado que programa del GDF debe ser reforzado, ya que es insuficiente 
 
Alejandro Ramos 
 
(12 junio 2011).- La fracción parlamentaria del PVEM en la Asamblea Legislativa del DF pidió a las autoridades del 
Gobierno capitalino a reforzar el programa de acopio de pilas para el reciclaje, ya que le falta extender más la 
infraestructura para el depósito de desechos, así como incrementar las campañas de difusión. 
 
José Alberto Couttolenc, presidente de la Comisión de Medio Ambiente de la ALDF, reconoció los esfuerzos que se 
han hecho desde 2007 con el acopio de pilas usadas, pero estimó que las acciones han sido insuficientes, pues hay 
miles de estos desechos que son tirados en áreas verdes y en cuerpos de agua convirtiéndose en auténticos focos de 
contaminación. 
 
"El Instituto Nacional de Ecología (INE) marcó que en el 2002 había un consumo de 10 baterías por habitantes, y 
tenemos más de 8 millones de habitantes y entran 4 millones de personas cada día a la Ciudad, por lo que estamos 
hablando que se desechan al año cerca de 120 millones de pilas", aseguró. 
 
"La Secretaría del Ambiente del Distrito Federal lanzó un programa de acopio de pilas usadas y para ello tiene 
instaladas 353 columnas para la recolección de desechos, pero si hacemos una división nos da que cada columna 
tiene que almacenar cerca de 429 mil pilas, un monto imposible, el programa es de buenas intenciones pero debe 
estudiarse bien", expuso. 
 
Couttolenc instó a las autoridades ambientales a trabajar en colaboración con el PVEM para eficientar más el 
programa. 
 
"Nosotros estamos proponiendo reformas en la Ley de Residuos Sólidos del DF, hay que apuntalar este programa, 
legislarlo para que funcione óptimamente", agregó. 
 
 
 

Teme Fox derrota en 2012 
'Lo difícil es mantenerse'. Ve ex Mandatario riesgo de regresión democrática en México 
 
Jorge Escalante 
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(12 junio 2011).- Corresponsal 
  
LEÓN.- Tras mostrar su preocupación de que se registre una regresión democrática en México, el ex Presidente 
Vicente Fox aseguró que existe el riesgo de que el PAN pierda las próximas elecciones federales en 2012. 
 
Durante la ceremonia de inauguración del nuevo edificio que albergará al Comité Municipal del PAN, Fox pidió a 
los panistas "preguntémonos si estamos satisfechos con lo que estamos haciendo". 
 
El ex Mandatario panista dijo que han sido "tristes" y "dolorosas" las derrotas electorales sufridas en las elecciones 
de estados como San Luis Potosí, Querétaro y Aguascalientes. 
 
"Se dice que es más fácil llegar que sostenerse, y resulta en buena medida cierto ese adagio. 
 
"Debe ser para todos nosotros un importante mensaje, ha sido doloroso, triste, que hayamos perdido algunos 
estados en la República Mexicana que habíamos conquistado con la filosofía y valores del PAN", mencionó el ex 
Mandatario. 
 
El ex Presidente Vicente Fox señaló que existe el riesgo de una regresión democrática en México, como ha pasado 
en algunas regiones de América Latina, que puede conducir al País al populismo o al autoritarismo. 
 
"Es claro que hay una regresión democrática en buena parte de Latinoamérica, una regresión democrática que 
también nos da un claro mensaje, esa regresión lleva dos sentidos: uno hacia el populismo y la demagogia; el otro 
hacia el autoritarismo y la extrema derecha", advirtió. 
 
Por ello, lanzó un llamado a la militancia a reflexionar si el partido realiza un trabajo acertado para ganar. 
 
"Preguntémonos si estamos satisfechos con lo que estamos haciendo; si podemos hacer más de lo que estamos 
haciendo, si podemos cambiar lo que estamos haciendo porque no está dando resultados", indicó. 
 
Sin embargo, ayer el Partido Acción Nacional lanzó una nueva ofensiva rumbo a los comicios de 2012, en donde 
"León será la locomotora electoral". 
 
Encabezados por su dirigente nacional, Gustavo Madero, Alonso Lujambio, titular de la SEP; José Ángel Córdova, 
Secretario de Salud, y el Gobernador Juan Manuel Oliva, advirtieron que no perderán la Presidencia. 
 
Lujambio, uno de los aspirantes a la candidatura panista, dijo que PAN ganará los comicios sobre todos los 
pronósticos. 
 
"En el 2000 las encuestas marcaban como favorito al PRI, y cuando se marcó la boleta, los ciudadanos dieron el 
triunfo a Vicente Fox Quesada. En el 2006 el escenario fue similar, en marzo de ese año se marcaba como favorito 
a Andrés Manuel López Obrador y al final ganó el Presidente, Felipe Calderón", mencionó el funcionario. 
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Así lo dijo 
  
"León será la locomotora electoral en el 2012. León fijará el rumbo de México el próximo año". 
 
Juan Manuel Oliva 
Gobernador de Guanajuato 
 
 
 

Busca AMLO respaldo paisano 
 
Érika Hernández y Ariadna García 
 
(12 junio 2011).- Andrés Manuel López Obrador sostendrá hoy un encuentro con mexicanos radicados en Estados 
Unidos a realizarse en la plaza del Ayuntamiento de Los Ángeles. 
 
El aspirante a la candidatura presidencial de la izquierda en 2012 acude en busca de respaldo de los propios 
migrantes y de sus comunidades de origen en México. 
 
Las agrupaciones de paisanos, por su parte, apuestan a un dialogo con los precandidatos presidenciales que se 
traduzca en compromisos concretos en materia de defensa de los derechos de los mexicanos en el exterior y de 
consolidación del voto en el extranjero. 
 
Armando Vázquez, presidente del Instituto Cultural Mexicano de Los Ángeles, consideró que, a pesar de la poca 
difusión del evento, el encuentro con Andrés Manuel López Obrador contará con una participación. 
 
"Lo invitamos en el 2006 pero no pudo venir. Ahora que está interesado en competir nuevamente por la 
Presidencia su visita es muy relevante porque Los Ángeles es la segunda capital de México y existen muchos 
lopezobradoristas, que no perredistas", comentó en entrevista "Esperamos que traiga un plan concreto para los 
migrantes, que no sea puro rollo, y que no nos hable como a quien está en Sonora, en Michoacán o el Distrito 
Federal. Aquí las cosas son distintas, queremos honestidad para saber por qué representa una verdadera 
alternativa en 2012". 
 
Francisco Moreno, secretario de la Federación de Clubes de Michoacanos en California, señaló que todos los 
aspirantes a la Presidencia deberían visitar las ciudades en las que se concentran el mayor número de migrantes 
para exponer sus propuestas. 
 
"Creemos que hay interés de los mexicanos que están acá por conocer sus proyectos y sus compromisos", apuntó. 
 
En tanto, Carlos Olamendi, ex titular de la Comisión Estatal de Atención al Migrante de Puebla, advirtió que los 
mexicanos radicados en EU son cada vez más exigentes en materia de oferta política. 
 
"(López Obrador) deberá traer un plan específico sobre cómo va a resolver tantos problemas que hay en México, 
como disminuirá la migración, cómo atenderá a la comunidad que está fuera del país. Aquí no hay espacio para 
temas ligeros o simples discursos de campaña. Hay una comunidad migrante muy madura", remarcó. 
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Raúl Murillo, director de la organización Hermandad Mexicana Nacional, urgió a facilitar el voto en el extranjero. 
 
"Queremos solicitarle que intervenga para nos dejen votar en el 2012 con la matrícula consular o con el pasaporte 
mexicano. Tienen que tomar en cuenta que muchos mexicanos en Estados Unidos no tienen su credencial de 
elector y no nos quieren credencializar acá", señaló el activista mexicano. 
 
 
 

Jorge Ramos Ávalos / Lecciones para no morir 
 
Lección: la pobreza no se borra con declaraciones optimistas. Por eso más de la mitad de los peruanos votó por el 
candidato que retaba al sistema y no por quien lo preservaría 
 
Jorge Ramos Ávalos 
 
(12 junio 2011).- México tiene mucho que apren- der de Perú y Colombia. Si no lo hace, corre el peligro de caer en 
una espiral de pobreza y narcoviolencia. Y esas espirales suelen terminar en huracanes sociales. 
 
¿Qué puede aprender México de Perú? Muchísimo. La primera lección es que los olvidados no olvidan quién los 
olvidó a la hora de votar. Contrario a lo que sugerían muchas encuestas, Ollanta Humala le ganó a Keiko Fujimori 
gracias al voto rural e indígena. Los olvidados tarde o temprano se vengan; a veces en las calles y otras en las 
urnas. 
 
A pesar de que Perú ha sido uno de los países con el mayor crecimiento económico del continente, los más pobres 
no han dejado de serlo y la distribución del in- greso sigue benefi- ciando desproporcionadamente a los peruanos 
más ricos. Lección: la pobreza no se borra con declaraciones optimistas. Por eso más de la mitad de los peruanos 
votó por el candidato que retaba al sistema -Ollanta Humala- y no por quien lo preservaría -Keiko Fujimori. 
 
Una cosa es lo que dicen las estadísticas y otra muy distinta es no tener trabajo ni qué comer. En el preciso 
instante en que el secretario de Hacienda y precandidato presidencial, Ernesto Cordero dijo que "hace mucho que 
México dejó de ser un país pobre", había en el país 54 millones de pobres (según cifras del Tecnológico de 
Monterrey). Lección: maquillando al país no se ganan elecciones ni se logran los grandes cambios. 
 
Lección: si México no aprende de la reciente elección en Perú que la pobreza no desaparece con declaraciones 
falsas y con promesas electorales, corre el riesgo de perder otra década más y ser irrelevante frente a las nacientes 
potencias como China, India y Brasil. 
 
México es mucho más parecido a Perú de lo que muchos quisieran creer: por esa pobreza heredada de una 
generación a otra, por su espantosa discriminación contra la población indígena y por sus ricos groseramente 
ricos. 
 
México, también, tiene mucho que aprender de Colombia para enfrentar el problema de la narcoviolencia. 
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Cuando hablo con mis compatriotas mexicanos sobre la narcoviolencia, siempre hay un gesto de resignación. "No 
hay de otra", me dicen, sobre la fallida estrategia del presidente Felipe Calderón de enfrentar frontalmente a los 
narcotraficantes y que ha costado más de 40 mil muertos. Pero la realidad es que sí hay de otra. 
 
Hay cuatro cosas que los colombianos hicieron bien y que los mexicanos no están haciendo para ganarle a los 
narcos: 1) En Colombia entendieron que había que pegarle a los narcos donde más les dolía: en el bolsillo y en sus 
cuentas bancarias. En México no se está haciendo. 2) En Colombia crearon una policía nacional única; en México 
hay mil 600 cuerpos de policía sin ninguna coordinación. 3) En Colombia crearon un cuerpo élite prácticamente 
incorruptible para enfrentar a los narcotraficantes; en México no exis- te. 4) Y en Colombia empezaron a "liberar" 
una por una ciudades y ca- rreteras de manos de los narcos. Mé- xico ha perdido parte de su territorio frente al 
narcotráfico. ¿Cuándo México va a liberar Cuernavaca, Monterrey o Ciudad Juárez? ¿Cuándo se liberarán las 
carreteras en Sinaloa o Michoacán? 
 
Como ven, sí hay de otra. El problema es que el presidente Calderón y el Ejército mexicano escogieron una 
estrategia equivocada, y lo peor de todo es que no están dispuestos a corregirla a pesar de que cada asesinato es 
una muestra de su fracaso. 
 
Es de una arrogancia infinita el suponer que México no puede aprender de Perú y de Colombia para enfrentar sus 
problemas de pobreza y narcoviolencia. Las lecciones son que la pobreza no desaparece con estadísticas y 
declaraciones triunfalistas, y que la narcoviolencia sí se puede vencer pero sólo con la estrategia correcta. 
 
México tiene una fijación con el norte. Nada de lo que hace Estados Unidos le es ajeno. Pero la verdad es que 
nuestros problemas tienen mucho más que ver con el resto de América Latina que con nuestro vecino al norte. 
 
Si México no ve lo que está haciendo bien el sur, va a perder el rumbo. Por eso, aunque cueste y vaya contra 
nuestras tendencias históricas, México está obligado a ver al sur y aprender. Son lecciones para no morir de 
hambre o de un balazo. Se los dejo de tarea. 
  
Twitter: @jorgeramosnews 
 
 
 

Juan E. Pardinas / La prioridad ajena 
 
Juan E. Pardinas 
 
(12 junio 2011).- "La erradicación (de plantíos de droga) es un desperdicio de dinero". En junio de 2009, Richard 
Holbrooke, enviado especial de Estados Unidos en Afganistán, hizo este diagnóstico fulminante sobre la estrategia 
de destruir cultivos de amapola en esta nación ocupada por el Ejército norteamericano. Holbrooke, fallecido en 
diciembre de 2010, era uno de los diplomáticos de mayor rango del gobierno de EU. Después de años de apoyar la 
política de erradicación de cultivos en Afganistán, la ONU aplaudió el cambio de estrategia de la Casa Blanca. En 
opinión de Antonio Maria Costa, director de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga, el dinero dedicado a 
destruir plantíos en Afganistán se debería dedicar a construir hospitales y escuelas. 
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En una charla con el diario The Washing ton Post, el presidente Felipe Calderón afirmó lo siguiente: "Para mí es 
muy difícil procesar a un campesino muy pobre en México que produce mariguana... ¿Cómo puedo consolar a 
nuestras viudas (de policías y militares)... si al mismo tiempo estudiantes en universidades (de EU) pueden fumar 
mariguana sin ningún problema?". 
 
El presidente Calderón tiene toda la razón, pero el problema no es lo que fuman ellos sino la estrategia que 
tenemos nosotros. México encarcela a jornaleros agrícolas y pone en riesgo las vidas de soldados y policías por 
erradicar el cultivo de una planta que en Estados Unidos es considerada un tratamiento medicinal. En mayo 
pasado, Delaware se convirtió en el estado número 16 de la Unión Americana en aprobar el uso de mariguana para 
el tratamiento de enfermedades como el cáncer, el sida o el alzheimer. En un sondeo de ABC News, aplicado en 
enero de 2010, 81% de los encuestados afirmaron que los médicos deben tener la libertad de recetar el uso de la 
mariguana, si consideran que puede ayudar a la mejoría de sus pacientes. Actualmente, en otros 10 estados hay 
iniciativas para legalizar el uso de la mariguana médica. Es probable que para fines del 2012, más de la mitad de la 
población de EU viva en entidades donde la mariguana tenga el mismo trato legal que un fármaco antidepresivo. 
 
Cuando surge la propuesta de legalizar la mariguana en México, una de las respuestas frecuentes es "no lo 
podemos hacer si no lo hace también Estados Unidos". El artículo 39 de la Constitución mexicana establece: "La 
soberanía nacional reside esencial y originariamente en el pueblo". Si interpreto correctamente este precepto 
constitucional, los mexicanos tenemos facultades para determinar qué tipo de actos constituyen una conducta 
criminal dentro de nuestro propio territorio. El Congreso de la Unión no requiere de la anuencia de otro país para 
dictar los contenidos de sus leyes. 
 
Esto es algo que Estados Unidos entiende muy bien. La Constitución norteamericana asume que la portación de 
armas de fuego por parte de sus ciudadanos es una manifestación de la libertad individual y del derecho a la 
defensa propia. La legalización de la venta de armas de fuego en EU nunca estuvo supeditada a los actos u 
opiniones de un gobierno extranjero. 
 
¿Por qué México no puede actuar como una nación soberana para determinar la mejor estrategia frente el negocio 
de las drogas? ¿Si erradicar plantíos ilegales es una pésima idea en Afganistán, por qué lo seguimos haciendo en 
las cadenas montañosas del noroeste de la República? ¿Cuántos miles de soldados mexicanos están dedicados a 
podar plantas, en lugar de participar directamente en los operativos urbanos contra el crimen organizado? ¿Dónde 
necesitamos más fuerza pública, en medio de una sierra despoblada o en la carretera entre Matamoros y 
Monterrey? 
 
Frenar el flujo de drogas al mercado norteamericano es una prioridad estratégica del gobierno de EU. Al asumir 
como propia esa prioridad ajena, nuestro país desperdicia recursos humanos y materiales que se podrían 
concentrar en perseguir los delitos que provocan más angustia y dolor entre los mexicanos. 
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Confesión 
 
Catón 
 
(12 junio 2011).- Pirulina tenía recorridos muchos kilómetros de vida. Su experiencia era al mismo tiempo vasta y 
basta. A la manera de Pico della Mirandola, sabía de todo y de algunas otras cosas más. Cierto día, harta de 
caminar por la senda del pecado, que dicen es florida -y lo es, créanmelo-, decidió hacer confesión general. Para 
eso habrían sido necesarias varias sesiones ad hoc de la Conferencia del Episcopado Mexicano, pero ella, más 
modesta, buscó al padre Hincapaz, llamado así porque las hincaba y ¡paz! El joven párroco no pudo menos que 
notar los muníficos atributos corporales de la penitente, dueña de abundantísimo tetamen y de profusa y 
ondulante popa. Empezó Pirulina el relato de sus culpas con una bombástica declaración: "Padre -manifestó 
contrita-, me acuso de que me estoy refocilando carnalmente con el cura de Cuitla- pan". "¡Desdichada! -profirió el 
padre Hincapaz poseído de santa indignación-. ¿Cómo puedes incurrir en semejante desafuero? ¡Y con el cura de 
Cuitlapan! ¿Olvidas acaso que ésta es tu parroquia? ¡Conmigo debían ser tus refocilaciones, insensata!"... El 
borrachito veía los ejercicios militares que hacían los conscriptos, y escuchaba las sonoras órdenes que los jóvenes 
soldados recibían: "¡Firmes!... ¡Ya!" "¡Paso redoblado!... ¡Ya!" "¡Alto!... ¡Ya!" Cae que no cae, el ebrio se dirige a 
donde estaba el contingente, se planta frente a los mílites y les ordena con tartajosa voz: "Por el flanco derecho: ¡a 
tiznar a su madre todos!" Furiosos, los conscriptos se iban a lanzar contra él. El briago los detiene con ademán 
imperativo: "Momento, muchachitos. Todavía no he dicho: '¡Ya!'"... La señora le pide a la criadita: "Mary Thorn: 
ve a la tlapalería de la esquina y dile a don Quincallo que me mande un tapón, porque se me fundió el switch". Va 
la muchacha: "Don Quincallo, que dice la siñora que le mande usté un tapón, porque se le frunció el fuchi"... El 
severo juez reprende al acusado: "Leo en su expediente que asaltó usted a una señora y le robó todo el dinero que 
llevaba". "Así es, su señoría" -responde, hosco, el individuo. "Y leo, además -prosigue el juzgador-, que también 
abusó usted de ella". "Es cierto, señor juez -reconoce el acusado-. Verá usted: soy de los que piensan que el dinero 
no lo es todo en esta vida"... Dos mexicanos tropezaron al ir por la calle en el centro de Los Ángeles. Se disculpa 
uno: "¡Oh! ¡Perdonar usté!" "No tener usté cuidado" -responde el otro. "Decirme, por favor -pregunta el primero-. 
¿No ser usté mecsicano?" "Sí -contesta el otro-. Yo ser mecsicano. Haber nacido al sur de la frontera" "¡Oh! -se 
alegra el otro-. ¡Yo también ser mecsicano!" "¡Con una! -exclama el otro dándole una gran palmada-. ¿Entonces 
qué chingaos estamos haciendo hablando en inglés?"... La esposa le dice a su marido: "Falta la mitad de tu sueldo. 
¿Qué le hiciste a ese dinero?" Responde el tipo: "Se lo di a una pobre mujer que vi en la calle". Inquiere, amoscada, 
la señora: "¿Qué mujer era esa?" "No sé -contesta él-. Nomás me dijo: 'Ven conmigo, guapo. Hago de tocho 
morocho'"... Comentaba una señora: "Yo voy a votar por el cambio. Quizá de ese modo me quiten al cabrísimo 
grandón de mi marido y me lo cambien por otro"... Dos turistas mexicanas fueron asaltadas en una oscura calle de 
Nueva York por dos hombres de origen latino que las hicieron víctimas de sus erizados instintos de libídine y 
lujuria. "¿Podrían identificar a los asaltantes?" -les pregunta un oficial de policía. "No, porque estaba muy oscuro -
responde una-. Pero creo que eran de la ETA". "Imposible -se sorprende el estadounidense-. Aquí no hay ETA". "Sí 
hay -replica la mujer-. Clarito oí que uno le dijo al otro: 'Eta pa' mí; eta pa' ti'"... A medias de la noche el señor 
llamó a su acupunturista. Le dijo: "Tengo un dolor intenso en la pierna derecha". Le indica el hombre: "Clávese un 
par de seguros y venga a mi consultorio en la mañana"... Le cuenta un tipo a otro: "Voy a divorciarme de mi mujer. 
La encontré desnuda en el taller de un pintor". "No te precipites -le aconseja el otro-. A lo mejor estaba posando 
para él". Mohíno, el individuo hace una aclaración: "El pintor era de coches"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
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DOMINGRILLO 
 
Marco Antonio Flota 
 
(12 junio 2011).- Soltó Cordero la chanza de que ha aumentado el mínimo su poder adquisitivo y redujo al mínimo 
su chance adquisitivo del poder. 
  
Ya antes había declarado Ernestito lo de los 6 mil pesos que alcanzan para pagar hipoteca de casa, letra de coche, 
colegio privado de los niños, aunque no para comprar en la tienda de Beverly Hills donde se surten reyes como 
Juan Carlos de España, Príncipes como Guillermo de Inglaterra y el plebellísimo Enrique Peña Nieto. Y el mismo 
Góber del Edomex -bueno, también príncipe azul, pero de la Gaviota- refutó al que va en poni de Hacienda por el 
PAN. Cordero lo retó a un debate para el que se apuntó Marcelo Ebrard, también aspirante a Los Pinos, y para tal 
efecto hace méritos: acaba de pasar un trago amargo, pero el del divorcio. Sin embargo, el gelboy respondió que de 
debates todavía no es hora, pero sin consultarla en el reloj que supuestamente le regaló la famosa tienda de 
Beverly Hills, pues, dice, ésa es guerra sucia de algún envidioso que compra aquí su Beverly. Total, no habrá 
debate, pero ya empezó el combate, y mucho más interesante que la confrontación en el Estado de México, donde 
las propuestas fueron opacadas por las chapas de Eruviel, quien no tuvo la culpa: pidió a la maquillista del jefe 
Enrique, pero le mandaron a la de la jefa Gaviota. 
  
Pese a la frase de que su animal preferido es la mujer, no le cargó la mano a Jorge Hank la Procuradora... pero lo 
consignó ante una jueza. 
  
En todo caso, no logrará Hankito que lo manden a una cárcel de mujeres; si acaso, que lo encierren junto al que se 
cambió de sexo para evadir una demanda por fraude al IMSS. O dejará de consumir su tequila, en el que se 
maceran penes de león, tigre y perro, aunque no el de la Colina, que también tenía lo suyo. ¿A qué hora pudo 
dedicarse a acaparar armas si tiene 19 hijos? Por eso no le encontraron cuernos, ni de chivo. El PRI no lo ha 
defendido, cuando lo menos que pudo decir Moreira es que este Gobierno es similar al porfirista, aunque menos 
violento, porque don Porfirio ordenó "¡Mátalos en caliente!", y Calderón, sólo "¡Deténgalo en Caliente!". Aunque, 
claro, el voz cero Poiré declaró que el Presidente ni se enteró hasta que estuvo consumado el operativo contra el 
hijo de Hank, y puede ser: ese fin de semana estuvo operando, desde Cozumel, el destape de su hermana en 
Michoacán. 
  
Pusieron a dieta al gabinete. Ferrari quedó como vochito. 
 
Aunque el mejor régimen para adelgazar es el actual, contrataron un programa externo de reducción. Blake ahora 
está flakes, bajó de peso Poiré pero le sigue cayendo gordo a la prensa, a Alejandrasota ahora le dicen 
Alejandrasita y a Meade lo llaman Meadito. Costo promedio, 200 mil pesos, pero a Cordero, quien ya parece 
cabrito, se lo dejaron en 6 mil... Por cierto, ya ganó Ollanta, pero Humala en Perú. En el Fondo Monetario, la tiene 
difícil Carstens o llanta... Por fin cayó un ex Gobernador, pero Salazar Mendiguchía, el de Chiapas, más guapo que 
el Precioso y menos corrupto que Ulises... Que no es alarmante el bullying, dice el subsecretario de la SEP, 
Fernando González. Problema sería, suponemos, cuando su suegra, todavía no Maestra, iba a la primaria. Pero 
ahora lo practica -el bullying- en el Sindigato: dejó bien estropeado a su ex secre general Rafael Ochoa. 
  
Elemental, mi querido... 
-¿Sabías que el Peje también está este fin de semana en California? 
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-Pues, si acepta, al regreso le damos un aventón en el avión, pero en pleno vuelo. 
  
La Red 
   
¡RRIINNGG! 
-Bueno, Sindicato Nacional de Maestros. 
-¿Cuál es el apellido del nuevo secretario general? 
-Díaz, pero va a durar años... si la Maestra no dice otra cosa. 
  
¡RRIINNGG! 
-Bueno, oficina del jefe Diego. 
-¿Es cierto que se cayó cuando estaba montando? 
-¡Sí, pero una moto! 
  
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
Maquillaje 
Yaqui maje 
Adelgazado 
Asado de Elba 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(12 junio 2011).- ¿ALGUIEN recuerda la frase "No vamos a permitir una cacería de brujas", pronunciada el pasado 
sábado 4 de junio sólo unas horas después de la aprehensión de Jorge Hank Rhon? 
 
LA ADVERTENCIA fue del presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, quien de una actitud de peleador 
callejero pasó a una de discreto mutis. 
 
PERO la cosa no para en Tijuana, pues cuentan que el decomiso de una buena cantidad de armas y la localización 
de campos de operación de Los Zetas en Coahuila traen nerviosón al ex gobernador Moreira. 
 
Y, CON ESO de que anda recio el run-run de que antes de las elecciones del 3 de julio en el Estado de México y 
Coahuila caerán más ex gobernadores del PRI por malos manejos, hay quienes se preguntan si no será que a 
Moreira le quieren ver cara de "Brujo Mayor". 
 
¿SERÁ? 
  
TRES CIUDADES que serán sede del Mundial de Futbol Sub 17 parecen estar en franca competencia. 
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PERO NO por dirimir cuál de ellas tiene el mejor estadio, las mejores instalaciones, la más funcional 
infraestructura o la porra más animada. 
 
LA MACABRA contienda pareciera ser por el número de ejecutados con violencia encontrados en sus calles. 
 
MIENTRAS en Torreón la cuenta de la última semana va en al menos 17, el dato de los 21 cuerpos que fueron 
dejados en las entradas carreteras de Morelia prendió las alertas, pero, lastimosamente, Monterrey sacó amplia 
ventaja, con 43 asesinados. 
 
SI ASÍ ESTÁN las cosas, ¿qué tal una competencia entre autoridades locales para ver quién logra el mayor número 
de detenidos por esos crímenes? Es una idea en forma de pregunta. 
  
QUIEN sigue dando de qué hablar, y mucho, es la poderosa jefa de la Oficina de la Jefatura de Gobierno del 
Distrito Federal, Marcela Gómez Zalce. 
 
CUENTAN que la funcionaria, conocida por muchos en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento como la subjefa de 
Gobierno, trae los guantes puestos y la mirada fija en el secretario de Seguridad Pública, Manuel Mondragón. 
 
SEGÚN esto, la bronca es porque el jefe de la policía simpatiza con la idea de que Carlos Navarrete sea el 
candidato perredista al GDF, mientras que ella está empeñada en impulsar al secretario de Educación local, Mario 
Delgado, para ese mismo cargo. 
 
Y DICEN que, en las reuniones del gabinete, Gómez Zalce y Mondragón ya ni siquiera se saludan. 
 
A VER SI el conflicto no termina en una baja importante en el "Team Ebrard". 
  
EN LA ALCALDÍA de Atizapán, Estado de México, los funcionarios medios y superiores andan con los pelos de 
punta. 
 
Y ES QUE se acaban de enterar de que el dinero que les han venido descontando por concepto de seguro de gastos 
médicos y para el retiro no ha llegado a la empresa privada que les debería de dar el servicio. 
 
UNA REGIDORA acudió a solicitar el servicio y le dijeron que con la pena, pero que no tenía registrados depósitos 
en su cuenta. 
 
LA PREGUNTA obligada es si el presidente municipal, Jesús David Castañeda, sabe del adeudo por no pocos 
millones de pesos que tiene su administración y, lo más importante, en dónde está ese dinero. 




